

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN MAI 1948

ALGÉRIE

CLIMATOLOGIE

Printemps exceptionnellement pluvieux, favorable au développement des maladies cryptogamiques mais apportant un appoint d'eau aux cultures sèches et des réserves pour l'été.

FIGUIERS

Les premières figues (Bakkors) arrivent sur les marchés (40 fr. le kg) ; sortie tardive des figues d'automne (température faible).

AGRUMES

Après une abondante floraison, la chute des jeunes fruits a commencé.

FRUITS A NOYAUX

Prévision des récoltes :
Abricots : 9.000 Qx
Amandes : 45.000 »
Pêches : 30.000 »
Prunes : 100.000 »

Marchés saturés, cours inférieurs pour les amandes

vertes. Difficultés de transports. Cours à la production très inférieurs à ceux de la vente pour les abricots vendus sur pied.

DATTIERS

Traitement au soufre contre l'acariose.

PÉPINIÈRES

Dès maintenant une demande importante de plants laisse prévoir la poursuite de nombreuses plantations.

L. BALESTRIERI

Agent du Service de l'Arboriculture.

MAROC

CLIMATOLOGIE

De grosses chutes de pluie ont été enregistrées dans toutes les régions du Maroc, principalement au début du mois. Malgré leur importance, ces précipitations ne semblent pas avoir causé de dégâts aux cultures horticoles ; dans la région d'Oujda, les 76 mm de pluie enregistrés ont fait, au contraire, beaucoup de bien aux arbres fruitiers.

Un orage de grêle, le 27 Avril, a provoqué de gros dégâts dans deux des secteurs agricoles de la Région de Fès.

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

Agrumes. — La période de pluie du début du mois a favorisé la végétation dans les vergers et, en général, les arbres sont en bon état.

La floraison a été belle dans l'ensemble, même chez les clémentiniers. Toutefois, la chute des fruits est encore possible ; dans la région de Marrakech, elle est assez forte.

Les exportations se sont terminées ce mois-ci avec des tonnages extrêmement faibles expédiés uniquement sur la Métropole (25 tonnes d'oranges tardives, 3 tonnes de pomelos et 83 tonnes de citrons).

Amygdalées. — La récolte d'amandes et d'abricots s'avère bonne, sauf dans les zones grêlées au cours des mois précédents.

La végétation du pêcher, contrariée par un hiver doux suivi d'une alternance de périodes sèches et humides, est très irrégulière. Certaines variétés

n'ont pas encore de feuilles et la récolte sera certainement mauvaise.

La récolte des cerises est en cours et médiocre. Les pluies ayant fait couler les fleurs ont diminué la nouaison et provoqué des éclatements de fruits qui ont rendu le transport difficile.

DIVERS

Les figuiers sont en bon état et les figues-fleurs abondantes.

La vigne subit des attaques de mildiou dans de nombreuses régions. A Marrakech, la maturité des raisins sera très en retard sur l'an passé.

La fructification des pommiers est belle, celle des poiriers moyenne.

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture.

TUNISIE

L'amélioration apportée par les pluies d'Avril à la végétation s'est maintenue et a été renforcée, au cours du mois de Mai, par des précipitations importantes, parfois violentes, notamment dans la région de Grombalia et au sud de Sfax.

AMANDIERS

La floraison, on s'en souvient, avait été satisfaisante. Mais on peut constater, à l'heure actuelle, dans certains centres du Sud, l'absence presque totale de fruits sur les variétés sfaxiennes ; les variétés améri-

caines, par contre, à floraison plus tardive, sont plus régulièrement chargées.

ABRICOTIERS

Belle perspective de récolte sur les abricotiers espagnols. Les variétés locales, notamment Amor Leuch, qui avaient fructifié abondamment l'an dernier, ne portent presque rien cette année.

PÊCHERS

On constate presque partout une mauvaise végétation due vraisemblablement à un printemps excep-

tionnellement sec (les bonnes pluies ont commencé en Avril) et consécutif à un hiver doux. Les départs de végétation se sont faits dans les parties basses et tout à fait aux extrémités, laissant dégarnie une partie importante de rameaux. Une taille sévère de ravalement sera nécessaire l'hiver prochain.

J. PASQUIER

Conseiller Agricole

Spécialisé en Horticulture.

COTE-D'IVOIRE

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie : Abidjan : 521 mm
(moyenne pour 10 années, 360 mm).
Sassandra : 363 mm
(moyenne pour 10 années, 304 mm).

Les températures moyennes mensuelles ont été les suivantes à Abidjan Minimum : 23,4.
Maxima : 29,8.
Moyenne : 26,6.

BANANERAIRES

Les bananeraies ont subi l'influence bienfaisante des pluies et l'état végétatif est très satisfaisant ; le poids minimum des régimes admis à l'exportation a été relevé de 8 à 9 kg.

Les pluies, très abondantes et légèrement en avance sur la saison habituelle, ont amené un certain retard dans les travaux de plantation qui avaient été activement poussés.

La maladie de *Cercospora* montre une recrudescence très nette, sans atteindre à aucun endroit l'ampleur d'une catastrophe. Certains planteurs effectuent régulièrement des traitements. La maladie semble s'étendre. Des plantations indemnes il y a trois mois présentent maintenant des symptômes très nets.

J. BRUN (I.F.A.C.).

CAMEROUN

BANANES

Les renouvellements de plantations diminuent. Éclaircissage encore réduit par suite de la saison sèche persistante. La production atteint son minimum tant en nombre de régimes qu'en poids : c'est la pleine saison creuse.

AUTRES FRUITS

Légère production d'ananas.

ÉTAT SANITAIRE GÉNÉRAL

Excellent.

P. BERCHON (I.F.A.C.).

ANTILLES

FRUITS

La saison des ananas bat son plein. Les prévisions de récolte de Cayenne lisse sont d'environ 1.600 t, ce qui donnera environ 700 t de conserves pour une production de 1.000 t avant guerre. A la Guadeloupe,

la production de conserves d'ananas est encore insignifiante. Les autres fruits tels que les mangues et les avocats se trouvent encore sur les marchés bien qu'en quantités limitées.

H. GUYOT (I.F.A.C.).

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie totale du mois de Mai : 224 mm 6.
Températures moyennes : Maxima : 31°8.
Minima : 21°9.
Deux tornades ont encore causé de sérieux dégâts, bien que la saison soit nettement avancée.

PLUVIOSITÉ

Début de la saison des pluies, mais les précipitations ont été peu abondantes au cours de ce mois tant à la Martinique qu'à la Guadeloupe. Très forte chaleur dans les deux îles en fin de mois.